



¿QUÉ ES LA TEOLOGÍA DEL REEMPLAZO?

LA ESENCIA DE LA TEOLOGÍA DEL REEMPLAZO (también llamada súper-sucesionismo):

- La iglesia neotestamentaria ha reemplazado, o “sobreseído” a Israel en los propósitos de Dios.
El argumento tiene como base pasajes como Deuteronomio 28:15-21, 58-68 y concluye que Israel ya no está en una relación de pacto con Dios. El caso en cuestión argumenta que Dios dijo que si Israel transgredía Su pacto con ellos, Él rompería Su compromiso con ellos – quitándolos de todo pacto anterior, es decir, el regalo de “la tierra” para ellos o su condición como elegidos o hijos Suyos.¹
- El pueblo judío ya no es más el “pueblo escogido.” No son distintos de cualquier otro grupo.² No tienen ningún papel específico en los propósitos de Dios y su condición de “elegidos” sólo es como resultado del arrepentimiento, el nuevo nacimiento y de ser parte de la iglesia neotestamentaria.
- Desde Pentecostés en Hechos 2, el término “Israel” se refiere ahora a la Iglesia.
- Las promesas, pactos y bendiciones adscritas a Israel en la Biblia ya no se aplican a Israel, sino que ahora se aplican a la Iglesia, quien ha reemplazado o sobreseído al pueblo judío.

LAS RAÍCES DE LA TEOLOGÍA DEL REEMPLAZO³:

En el primer siglo AD, la iglesia estaba bien conectada con sus raíces judías. Antes de la primera revuelta judía en AD 66, el cristianismo era en realidad, una secta del judaísmo, así como lo eran los fariseos, saduceos y esenos.

Después que el emperador romano Adrián acalló la segunda revuelta judía en AD 133-135, el poder teológico y político cambió de los creyentes judíos a los centros de liderazgo cristiano gentil, tales como Alejandría, Roma y Antioquia. Es importante entender este cambio porque influyó en los primeros padres de la iglesia al comenzar la Iglesia a desconectarse de sus raíces judías.

En AD 321, cuando Constantino declare que el cristianismo era la religión oficial del imperio, terminó la persecución de los cristianos, pero marcó el inicio de la discriminación y persecución de los judíos.

A mediados del tercer siglo era una creencia aceptada entre la mayoría de cristianos que la destrucción de Jerusalén y la diáspora de los judíos eran el método de Dios para mostrarle al mundo que Él había terminado con ellos.⁴

¹ *Israel, Prophecy and You*, panfleto por Jack W. Hayford, @1999, Living Way Ministries.

² *The Error of Replacement Theology*, Clarence Wagner, Jr., Bridges for Peace, www.bridgesforpeace.com

³ Ibid.

⁴ *Your People Shall Be My People*, Don Finto, @ 2001, Regal Books

La Teología del Reemplazo se convirtió en la postura de la Iglesia en los tiempos de Agustín (AD 354-430), quien la popularizó en su libro *La ciudad de Dios*.⁵ (Nota: La definición de Iglesia es la “iglesia” institucionalizada o política, y no la Iglesia universal conformada por los seguidores de Jesús.)

LA VERDAD ACERCA DE LA TEOLOGÍA DEL REEMPLAZO:

- ¡Las inflexibles e inmovibles promesas de Dios hacia el pueblo judío no han cambiado! Ellos siguen siendo Su pueblo elegido, especiales y únicos entre otros pueblos (1 Cr. 17:21-22; Éx. 4:22-23; Sal. 147:19-20; Dt. 7:6-7; Ro. 11).
- Aunque ellos hayan roto su pacto con Él, Él siempre guardará Su pacto con ellos porque es un pacto eterno (Gn.17:7-8; Sal. 105:8; Jer. 31:35-37 NVI; Jer. 33:19-26 NVI; Is. 54:4-10; Mal. 3:6; Num. 23:19).
- Aunque las promesas, propósitos y bendiciones de Dios están disponibles para la Iglesia como el “Israel espiritual”, esa verdad en ninguna manera deja sin efecto la verdad que dice que Sus promesas, propósitos y bendiciones son para la nación de Israel. Él aún tiene un juramento con la nación de Israel y Su pueblo elegido, y Él lo cumplirá.

Ro. 11:1-2; 11-34

1) Digo, pues: ¿Ha desechado Dios a su pueblo? En ninguna manera. Porque también yo soy israelita, de la descendencia de Abraham, de la tribu de Benjamín. 2) No ha desechado Dios a su pueblo, al cual desde antes conoció.

11) Digo, pues: ¿Han tropezado los de Israel para que cayesen? En ninguna manera; pero por su transgresión vino la salvación a los gentiles, para provocarles a celos. 12) Y si su transgresión es la riqueza del mundo, y su defección la riqueza de los gentiles, ¿cuánto más su plena restauración? 13) Porque a vosotros hablo, gentiles. Por cuanto yo soy apóstol a los gentiles, honro mi ministerio, 14) por si en alguna manera pueda provocar a celos a los de mi sangre, y hacer salvos a algunos de ellos. 15) Porque si su exclusión es la reconciliación del mundo ¿qué será su admisión, sino vida de entre los muertos? 16) Si las primicias son santas, también lo es la masa restante; y si la raíz es santa, también lo son las ramas. 17) Pues si algunas de las ramas fueron desgajadas, y tú, siendo olivo silvestre, has sido injertado en lugar de ellas, y has sido hecho participante de la raíz y de la rica savia del olivo, 18) no te jactes contra las ramas; y si te jactas, sabe que no sustentas tú a la raíz, sino la raíz a ti. 19) Pues las ramas, dirás, fueron desgajadas para que yo fuese injertado. 20) Bien; por su incredulidad fueron desgajadas, pero tú por la fe estás en pie. No te ensoberbezcas, sino teme. 21) Porque si Dios no perdonó a las ramas naturales, a ti tampoco te perdonará. 22) Mira, pues, la bondad y la severidad de Dios; la severidad ciertamente para con los que cayeron, pero la bondad para contigo, si permaneces en esa bondad; pues de otra manera tú también serás cortado. 23) Y aun ellos, si no permanecieron en incredulidad, serán injertados, pues poderoso es Dios para volverlos a injertar. 24) Porque si tú fuiste cortado del que por naturaleza es olivo silvestre, y contra naturaleza fuiste injertado en el buen olivo, ¿cuánto más éstos, que son las ramas naturales, serán injertados en su propio olivo? 25) Porque no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio, para que no seáis arrogantes en cuanto a vosotros mismos: que ha acontecido a Israel endurecimiento en parte, hasta que haya entrado la plenitud de los gentiles; 26) y luego todo Israel será salvo, como está escrito:

*‘Vendrá de Sion el Libertador,
Que apartará de Jacob la impiedad.
27) Y este será mi pacto con ellos,
Cuando yo quite sus pecados.’*

28) Así que en cuanto al evangelio, son enemigos por causa de vosotros; pero en cuanto a la elección, son amados por causa de los padres. 29) Porque irrevocables son los dones y el llamamiento de Dios. 30) Pues como vosotros también en otro tiempo erais desobedientes a Dios, pero ahora habéis alcanzado misericordia por la desobediencia de ellos, 31) así también éstos han sido desobedientes, para que por la misericordia concedida a vosotros, ellos también alcancen misericordia. 32) Porque Dios sujetó a todos en desobediencia, para tener misericordia de todos. 33) ¡Oh profundidad de las riquezas de la sabiduría y de la ciencia de Dios! ¡Cuan insondables son sus juicios, e inescrutables sus caminos!

⁵ *The Biblicalist*, @ 2000, www.biblicist.org